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Senador prevê votação do GSF para agosto

Matéria em 1 minuto:
- Senador Marcos Rogério tentará pautar o GSF na primeira 
semana de agosto;
- também trabalha para deliberar o PLS 232 ainda este ano;
- Senador também enxerga espaço positivo para trâmite do 
PL do Gás na Casa.

Tempo de leitura:

3 minutos
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Apesar do cenário de pandemia e da necessidade de fazer deliberação remota, acredita 
que o Senado tem decidido sobre uma agenda importante para o país, a exemplo do 
marco legal do saneamento e o projeto de lei das fake news.

Defende a reeleição do senador Davi Alcolumbre como presidente da Casa no próximo 
ano. Isso, no entanto, além de apoio político, depende da interpretação que será dada 
ao art. 57 da Constituição Federal, que veda a reeleição do presidente do Senado e da 
Câmara na mesma Legislatura. Por outro lado, como o mandato de senador é de oito 
anos, os defensores dessa possibilidade argumentam que é possível novo mandato para 
o presidente Davi, tese que já não se aplica ao deputado Rodrigo Maia.

PL 3975/2019 - GSF:
O senador está trabalhando para que seja possível deliberar a matéria na primeira se-

Em reunião com os associados da Abraceel, na manhã desta sexta-feira, o senador 
Marcos Rogério (DEM-RO), que relatou o PLS 232/2016 na Comissão de Serviços de 
Infraestrutura (CI), fez apresentação sobre cenário político e trouxe perspectivas de 
deliberação da agenda do setor de energia no Senado.

Cenário Político:
O senador compartilhou sua visão 
de como os trabalhos estão aconte-
cendo no Senado. Destacou o papel 
fundamental do presidente Davi Al-
columbre  como hábil articulador, 
na medida em que possui um bom 
diálogo com o Planalto, mas tam-
bém sabe defender os posiciona-
mentos do Legislativo sem prejudi-
car a relação, citando o exemplo da 
devolução da MP 981, que tratava so-
bre a designação de dirigentes para 
as instituições federais de ensino.
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mana de agosto. Vale destacar que, em virtude da pandemia, o sistema de deliberação 
do Senado está sendo feito remotamente e, portanto, estão sendo priorizadas matérias 
urgentes e relacionadas ao enfrentamento da Covid-19.

Em abril, o senador Marcos Rogério encaminhou ofício ao presidente Davi Alcolumbre 
justificando a relevância e urgência de pautar a matéria.

PLS 232/2016 – Portabilidade da conta de luz:
O senador elencou a matéria como sua principal relatoria no Senado, dada a agenda de 
modernização proposta no projeto. Por força da deliberação remota, o senador acredita 
que pautar o PLS 232 neste momento pode não ser o melhor caminho para conduzir a 
matéria, mas, na medida em que o Senado começar a retomar os trabalhos presenciais, 
consta na agenda a deliberação do projeto.

Disse também ter conversado sobre o projeto com o presidente da Câmara, deputado 
Rodrigo Maia (DEM-RJ), e não enxerga resistência na célere tramitação da matéria na-
quela Casa, embora já saiba que os deputados queiram promover mudanças no texto 
aprovado no Senado. Com mudanças aprovadas na Câmara, a matéria retornaria ao Se-
nado para a votação final antes da sanção.

MP 950:
Com prazo de validade vencendo no dia 05.08, o senador acredita que a Câmara delibe-
rará a matéria em breve para que o Senado possua tempo hábil para discutir e votar a 
MP.

Gás Natural:
Apesar da discussão estar na Câmara atualmente, via PL 6407/2013, o senador acredita 
que o tema será bem recebido no Senado. Traçando um paralelo com o PLS 232, acredi-
ta que um mercado de gás aberto é oportunidade para o desenvolvimento do país.

Agradecemos a participação dos mais de 100 associados presentes na reunião, refor-
çando a importância e o apoio da Abraceel à pauta de energia no Legislativo. 
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Ministro reforça prioridade do Governo na aprovação do 
PL do Gás 

Matéria em 1 minuto:
- Associações e Federações da Indústria pedem apoio para 
aprovação do PL 6407/2013;
- Ministro Bento disse que esteve em reunião com Rodrigo 
Maia e reforçou a importância da aprovação do projeto;
- também disse que aguardava contribuições das distribui-
doras ao projeto.

Tempo de leitura:

3 minutos
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Em 03.07, o Fórum do Gás e mais de 40 associações e federações da indústria se reu-
niram com Ministro Bento Albuquerque para reforçar a importância de aprovação do 
Projeto de Lei do Gás. Também participaram do encontro o secretário de petróleo e 
gás do MME, José Mauro, e o presidente da EPE, Thiago Barral. A Abraceel foi represen-
tada por Bernardo Sicsú. 

O objetivo principal da reunião foi o de mostrar apoio e compromisso ao texto atual 
do PL 6.407/2013, reconhecendo o trabalho e a liderança do Ministro nas discussões e 
pedindo um esforço final do governo pela sua aprovação no Congresso.

Nesse sentido, foi destacada a curta janela de oportunidade para aprovação na Câma-
ra e que é necessário desconstruir a tese dos adversários de que o PL precisa ser aper-
feiçoado com várias inovações – movimento que no fundo busca reabrir a discussão e 
assim postergar sua aprovação. 

Assim, foi feito um apelo ao Ministro no sentido de apoiar o consenso possível já refle-
tido no PL do Gás, resultado de anos de discussão, sendo imperativo avançar para um 
novo modelo de mercado e continuar aperfeiçoando.
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O secretário José Mauro destacou que o texto aprovado na Comissão de Minas e Energia 
(CME) retrata fielmente o que o Governo Federal acredita ser o “Novo Mercado de Gás”, 
externando preocupação com o risco de aumento da reinjeção ou exportação via GNL.

Destacou ainda que estiveram reunidos recentemente com o Presidente da Câmara, 
Rodrigo Maia (DEM-RJ), reforçando a importância de aprovação do regime de urgência 
para votação do PL no plenário da Câmara.

Em seguida, o Ministro Bento Albuquerque apontou o grande esforço do MME e de ou-
tras pastas do governo para aprovação unânime do projeto na CME, enfatizando que a 
prioridade do projeto não foi alterada dentro do governo.

Segundo o Ministro, causa estranheza que após um ano de aprovação do Novo Mercado 
de Gás e da aprovação unânime do PL 6.407/2013 na comissão de mérito, tenham surgi-
do tantas novas contribuições. 

Nesse sentido, criticou o fato de ter participado há alguns meses de reunião com as dis-
tribuidoras de gás, que ficaram de enviar contribuições, mas até aquele momento não 
o tinham feito. Para o Ministro, o PL deve ser aprovado nos moldes em que se encontra 
e os aprimoramentos discutidos em um segundo momento. 

Ao final, Bento Albuquerque elogiou as iniciativas e ações promovidas pelas entidades 
presentes, ressaltando que o caminho está correto, e destacou que o trabalho é ininter-
rupto e coletivo, sendo a aprovação do PL do Gás essencial para a retomada da econo-
mia e o desenvolvimento econômico-social do país.
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DEBATE DO PL DO GÁS PODERÁ OCORRER EM AGOSTO

No dia 09.07, o presidente da Câmara, Rodrigo Maia, afirmou em live promovida 
pela XP que o debate do PL do Gás poderá ocorrer em agosto, após a discussão da 
nova lei de recuperação judicial. Ressalvou, no entanto, que as reformas setoriais 
são menos relevantes que as reformas tributária e administrativa e que o texto 
do gás precisa ser bem debatido para evitar a aprovação de um texto que crie 
muita expectativa e pouco resultado prático. A fala do deputado pode ser confe-
rida no link a seguir, 37:50: https://www.youtube.com/watch?v=WbswS0PndMQ
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Seção especial: lives do setor elétrico
Live Delta Energia - O Papel do Setor Elétrico Brasileiro na Retomada da Economia 
Pós-Pandemia – uma conversa com associações
Participantes: Reginaldo Medeiros – Presidente Executivo da Abraceel
Guilherme Velho – Diretor Presidente da Apine
Mário Menel – Presidente da Abiape e do Fase
Marcos Madureira – Presidente da Abradee
João Carlos Mello – Presidente da Thymos Energia
Moderadores: Ricardo Lisboa – Sócio-fundador do Grupo Delta Energia
Luiz Fernando Vianna – CEO da Delta Energia Asset Management

A mensagem deixada por todos os participantes durante a live foi clara: a necessidade de 
aprovação da modernização do setor elétrico, por meio do PLS 232/2016, que tramita no 
Senado Federal e a resolução do problema do GSF, por meio da aprovação do PL 3975/2019.

Ponto bastante discutido foi a importância de o setor elétrico ser mais eficiente. Regi-
naldo Medeiros disse que para isso, há três requisitos necessários: suprir a demanda de 
energia sem sobras, energia barata e modelo adequado à tecnologia vigente da época, 
o que não está acontecendo hoje, dado que temos um modelo indutor de ineficiência. 

Medeiros enfatizou que esse problema está endereçado no PLS 232/2016, que preci-
sa rapidamente ser aprovado sem mais discussões, visto que a modernização do se-
tor elétrico e a abertura de mercado são temas sendo discutido por, pelo menos, 25 
anos no setor e há cinco anos pelo Legislativo. Afirmou que alternativamente o Gover-
no Federal poderia incluir nas medidas que estão sendo prometidas para dinamizar a 
economia brasileira no pós-Covid a abertura imediata do mercado elétrico brasileiro 
à competição. Muitos temas previstos no PLS 232 também poderiam ser implantados 
imediatamente com medidas infralegais, em discussão no GT Modernização. Disse ain-
da que há necessidade de decisão política para se prosseguir com a reforma do setor.

Menel concordou com Reginaldo que o setor elétrico precisa ser eficiente e disse 
que 50% da tarifa de energia são tributos e impostos, o que, em sua visão, é excessivo. 
Acrescentou que se o PLS 232/2016 estivesse aprovado agora, estaríamos em uma si-
tuação melhor, visto que no mercado livre existe liberdade contratual, que não ocorre 
no mercado cativo. Finalizando o tema, concordou que o GSF também é uma ques-
tão urgente e que precisa de resolução. Citou o atrasômetro da Abraceel, disponível 
em nosso site, e questionou se vamos chegar a 2.000 dias sem solucionar o problema.
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Todos os participantes advogaram em favor da abertura do mercado. Madu-
reira, por exemplo, disse que a abertura deve acontecer o mais rápido possível, 
mas que há a necessidade de resolver a questão do lastro e energia e que não fi-
que ônus para as distribuidoras. Afirmou também que a Conta Covid é de fun-
damental importância para manter o equilíbrio do setor, mas que ela ainda não 
soluciona todos os poderes advindos da pandemia, como a sobrecontratação.

No encerramento, os participantes tocaram na pauta de digitalização do setor elé-
trico, ressalvando que, apesar de lento, é um importante movimento de inovação. 
Citaram o smart grid como um futuro muito breve do setor elétrico. Menel enfati-
zou que todos deveriam rever posições individualistas que apenas prejudicam o se-
tor e focar na oportunidade de sair da crise melhores do que entraram. Por fim, 
Reginaldo enfatizou que as novas tecnologias exigem aprimoramentos urgen-
tes no modelo setorial para que a sociedade capture de maneira eficiente seus be-
nefícios, devendo ser assegurada maior liberdade de escolha para o consumidor.
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E nas nossas redes sociais...

O que bombou foi o mais novo meme do GSF! Vai lá conferir!
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Período de 29 de junho a 03 de julho de 2020

http://https://www.aneel.gov.br/documents/660863/18941908/Anexo+I+-+Planilha+de+Atividades.pdf/8e66700c-e285-da32-cffd-0195e502d94f
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CURTAS
Regras de Comercialização 
2021
No dia 08.07, foi aberta pela Aneel a Consulta 

Pública 42/20, para discutir o aprimoramento 

das Regras de Comercialização 2021, a serem 

operacionalizadas a partir de outubro de 2020. 

A proposta em consulta visa atender às de-

terminações regulatórias e aprimoramentos 

de temas tratados ao longo dos anos de 2019 

e 2020, com o aperfeiçoamento dos módulos 

que tratam da consolidação dos resultados, 

MCSD e MVE. Destaque para operacionaliza-

ção de propostas feitas pela Abraceel no MVE, 

tais como a possibilidade de múltiplos lances 

para um mesmo produto, e também para a 

inclusão dos CCEARs por disponibilidade no 

MCSD. O prazo de contribuição é até o dia 

24.08 e a Abraceel agendará em breve reunião 

do Grupo Técnico para discutir as propostas. A 
Nota Técnica está disponível no site da Abra-
ceel, em “Contribuições e Notas Técnicas”.

Conta Covid terá taxa final 
de 3,79%+CDI
Com participação de 16 instituições financei-

ras, o BNDES comunicou que a operação da 

Conta Covid, no total de R$ 14,8 bilhões para 

atender 50 distribuidoras, terá taxa de 2,8% ao 

ano + CDI, além de comissão de estruturação 

de 2,5% sobre o valor contratado, o que no acu-

mulado totaliza 3,79% + CDI. Os empréstimos 

terão carência até julho de 2021 e vencimen-

to em dezembro de 2025. A composição dos 

aportes ainda será definida pela CCEE, mas os 

Bancos públicos ofertarão 29% dos recursos e 

os privados, 71%. A ANEEL deve publicar des-

pacho aprovando o valor global do emprésti-

mo e a minuta dos contratos a serem celebra-

dos. As etapas seguintes são: assinaturas dos 

contratos, publicação de despacho da Agência 

com as condições prévias do desembolso para 

as distribuidoras e, por fim, o desembolso dos 

valores acordados no empréstimo, previsto 

para ocorrer até o final deste mês.

ANP retoma Chamada Pú-
blica do Gasbol 
Também no dia 08.07, a Diretoria da ANP 

aprovou a retomada da Chamada Pública 

para alocação de capacidade 01R/2020, para 

o gasoduto Bolívia-Brasil (Gasbol). O proces-

so havia sido postergado em 27.03, devido aos 

desdobramentos da pandemia de Covid-19, 

bem como da dificuldade dos agentes em 

participar da CP, tendo em vista a necessidade 

de celebração dos contratos de fornecimento 
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de gás. No entanto, a ANP julgou oportuno 

o reinício da CP, diante dos planos de reto-

mada gradual das atividades econômicas 

não essenciais, bem como do interesse ma-

nifestado por diversos agentes de mercado. 

As inscrições e manifestações de interesse 

dos participantes podem ser realizadas até o 

dia 24.07, conforme o cronograma a seguir. 

O edital da CP 01R/2020 está disponível no 
site da Abraceel. 

Prorrogado o Programa 
Piloto de Resposta da De-
manda
Foi disponibilizada nota técnica da Aneel no 

dia 30.06, a Aneel aprovou a prorrogação da 

vigência do Programa Piloto de Resposta 

da Demanda por um ano, ou seja, até o fi-

nal de junho de 2021. A Diretoria da Agência 

considera que os aspectos que precisam ser 

solucionados em relação ao Programa Pi-

loto devem ser analisados somente em um 

ambiente com condições médias normais, o 

que não é o caso, devido ao atual cenário de 

pandemia. 

CNI discute setor elétrico
No dia 08.07, Reginaldo Medeiros participou 

da 1ª reunião virtual do Conselho de Infraes-

trutura da Confederação Nacional da Indús-

tria (CNI). Na pauta, os principais projetos de 

lei da área de infraestrutura, com foco no 

setor elétrico e a Conta-Covid. Andréa Häg-

gsträm, Especialista em Política e Indústria 

da CNI, apresentou os projetos e citou como 

fundamentais a aprovação o PLS 232/2016, 

que trata da modernização do setor elétrico, 

PL 3975/2019, sobre o GSF e do PL 6407/2013, 

do novo mercado de gás. Foi consenso entre 

todos os conselheiros a urgente necessidade 

de aprovação dos projetos como forma de 

dar maior liquidez e dinamismo à economia 

brasileira. As apresentações realizadas na 
reunião estão disponíveis na área restrita 
do site da Abraceel, seção apresentações 
exclusivas.

Plano Nacional de Ener-
gia 2050 em consulta pú-
blica
O MME abriu consulta pública para discutir o 

Plano Nacional de Energia 2050 – PNE 2050. 

O novo Plano busca resgatar o planejamen-

to de longo prazo, que havia sido paralisado 

desde a publicação do PNE 2030, em 2007. 

As contribuições podem ser feitas acessando 

o site do MME, onde os documentos estarão 

disponíveis. Deverão ser realizados seminá-

rios virtuais, nos meses de julho e agosto de 

2020, em datas que ainda serão divulgadas. 
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PRÓXIMA 
SEMANA

16.07 – quinta-feira: Grupo Técnico realiza 

call para discutir segurança cibernética. Na 

ocasião, contaremos com uma apresentação 

e valiosas considerações do executivo de se-

gurança da informação, Leonardo Ovídio, às 

10h;

Call do Conselho, aberto à participação das 

associadas, às 17h. 
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